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! ! ! !本报讯（记者 连建明）中国结算统一账
户平台将于“十一”期间切换上线。证监会有
关负责人表示，统一账户平台上线后，投资者
将实名制开设一码通账户，但原有交易习惯
不受影响。“一人一户”限制分步骤放开后，对
投资者在同一地域、同一券商、同一营业部开
立多户将不再有禁止性规定。
一码通账户设立后，交易结算系统仍使

用现有证券账户进行业务处理。投资者仍可
以使用原来的证券账户、证券公司配发的资
金账户号或客户号登录证券公司交易软件进
行操作，交易习惯不受影响。

统一账户平台上线初期，机构投资者即
可开立多个同种类别及用途的子账户；因沪
港通交易需要的个人投资者也可以开立多个
沪市!股账户。下一步中国结算再择机全面
放开“一人一户”限制。
为了进一步让利投资者，中国结算在账

户整合工作中统一并降低了账户业务收费标
准，将原有的七项收费项目缩减为证券账户
开立、账户注册资料变更及账户注销三项，并
暂免收取除开户费的其他两项费用。同时，!
股开户费将大幅下降 "#$，同时开立沪深 !

股账户，个人收取 %#元，机构收取 %##元。

统一账户平台!十一"正式上线

!股开户费将大降"#$

资深专家扎根小厂
树脂是一种植物的分泌物，可以作为胶

合剂使用，能把金刚砂胶合成砂轮。砂轮磨具
是钢铁、机械、轴承等行业生产加工的重要工
具，过去长期依靠进口。“我们以前是宝钢的
下属企业；后来，改制后直接面临市场，挑战
很大。”今年 &'岁的褚玉书从 ('岁就在老家
的县属砂轮厂工作，对砂轮情有独钟。当初宝
钢从国产化战略出发，开办砂轮厂，老褚就在
浦东扎下了根。)##&年，企业改制，脱离宝钢，
他依然矢志不渝做砂轮。

('''年，褚玉书请来中国磨料磨具重量
级专家高忠做企业的技术顾问。高忠今年已
经 *(岁高龄，至今还是全国涂附磨具标准化
技术委员会顾问，享受国务院特殊津贴待遇
和上海市高级专家称号。他的到来全面提升
了砂轮厂的产品档次。研发 (+&米直径砂轮
时，牢度始终达不到国家标准，高忠整天泡在
厂里，反复观察、研究，多次调整工艺和材料，
终于找出问题，把砂轮内衬的“重碱玻璃纤
维”改成“无碱”，攻克了难关。

有了资深专家的帮助，上海树脂砂轮厂
逐渐淘汰了民用和企业维修用的砂轮，着力
研发高精尖产品。

国产化产品便宜!"#

中国每年用于更换砂轮的费用超过 "##

亿元，,#$以上用于进口。“进口不仅费用高，
时间长，还要受到很多苛刻条件的限制，比如
旧砂轮必须封存返回国外。”褚玉书说。随着
钢铁行业的发展，对砂轮的要求越来越高。比
如，切割机有直径 (米、(+)"米、(+&米等多种

型号，这些年又引进了 (+*"米的切割巨人，主
要用在石油钻探、核电站发电管等高压设备
的切割加工上，其中所用的砂轮进口一个要 )

万元。
褚玉书全力支撑着企业的发展，从工艺

到配方、生产到销售，他就像砂轮的轴心片，
团结着全厂工程技术人员，向国产化梦想高
速运转着。
“砂轮行业很简单，但却是我们国家不可

缺的，工业、民用、军工都离不开它，没有砂轮
做不成产品，现在我们已经做到直径 )米了，
已不是跟国内竞争，而是跟国外两大知名企
业竞争。一个是德国的，一个是奥地利的，我
们的产品质量与他们接近。”

国产化后，砂轮质量与国外同类产品相
当，价格却便宜 %#$。不过，令褚玉书头疼的
是，不少钢厂习惯于用进口产品，对国产大尺
寸砂轮心有疑虑，推广起来很难。“我们只有
靠事实说话，过程会很艰难，但我相信客户一
定会接受我们的产品。”

精细活锻造!大块头"

别看砂轮看上去“傻大粗”，内里却很有

讲究。混料要“按方抓料”，分毫不差；成型后
要验外形、量尺寸、测硬度，记录各个工艺，每
个工序都不能马虎。拿砂轮出厂前的检测工
序来说，业内叫“回转强度”，按国家标准，每
一个砂轮装上机器实际运转一次，大的砂轮
在 %#转-秒，一般的为 (##转-秒，每个工作日
差不多要检测 (##片砂轮，这样的工作费时
费力，却考验着工人的技术、耐心。

今年 ,%岁的技术工人张铭毕业后就到
了厂里，从普通员工干起，一直到负责全厂的
技术工作。以前，国内同行对砂轮原料配置倒
入磨具后，都要手工刮平，往往存在厚薄不
匀、误差偏大的问题，最严重的后果是砂轮在
使用中容易爆裂。张铭花了两年时间，和技术
团队一起潜心研制出“刮料机”，代替手工，既
解决了产品质量隐患，又减轻了劳动强度。

磨轧辊砂轮是张铭引以为豪的产品。轧
辊要求很高，用来轧汽车钢板等，不允许有一
丝一毫的伤痕，而现在中国大部分大型钢铁
企业采用磨轧辊的砂轮都是来自上海树脂砂
轮厂，“现在马路上的汽车，肯定有不少都是
我们厂里的砂轮磨出来的，我很自豪。”

目前，树脂砂轮厂已引进了直径 )米的
切割机，将生产更大的砂轮满足工业制造的
需求。

本报记者 叶薇

%#年做砂轮!志当"隐形冠军#

###一家小企业潜心基础工业国产化的故事

! ! ! !上海树脂厂规模不大! 产品也不多!

不走"大而全#路线!但它有的高精尖产品

别人却没有$ 采访中!褚玉书跟记者讲了

个小故事$ 几年前!企业发展势头不错!差

一点就在中小企业版上市了!因为当时净

利润没有达到上市门槛! 计划就搁浅了$

很多人劝说!就差那么一点点!财务报表

随便弄弄就上市了!老褚却断然拒绝$

研发 !"#$米直径的砂轮后! 企业的产

值有望达到亿元级!但老褚却再也不想上市

了$"谁说把企业做好就一定要上市呢%我就

这一门功夫!还是踏踏实实做好事情吧$ &

在资本市场热闹非凡的今天!老褚从

没想过一飞冲天$ 年近 %&!他几乎每个工

作日都泡在厂里! 几乎没有兴趣爱好!生

活寡淡到乏味$ 他的想法很简单!干到干

不动为止!把企业在砂轮行业里做成排头

兵'领头羊$

目前! 上海拥有逾 '&万家中小微企

业!占全市企业数 (&)以上$ 不少像树脂

砂轮厂这样的企业在细分市场默默耕耘!

逐渐成长为行业隐形冠军$

! ! ! !本报讯（通讯员 卢晶）作为上海购物
节、上海旅游文化节的一个重要板块，第(,

届老凤祥上海国际首饰文化节昨天开幕，活
动将延续至(#月)&日。其中，“铂金臻品珠宝
展”上将首次展出多件国际铂金协会经典创
意作品。
作为首饰文化节的重要内容，老凤祥携

手国际铂金协会在老凤祥银楼总店推出“铂
金臻品珠宝展”，展出了多款铂金精品，蝴蝶
造型的“冰舞”、“心飞”“心翩舞”系列以及巧
妙与钻石、有色宝石等有机结合的“腾飞”、
“凤翎”系列，通过具有自然张力的铂金天然
本成的纯净彰显了设计师的创意。

老凤祥时尚钻饰动静系列、.金珠宝眼
镜“凤之翎”系列以及老凤祥珐琅等时尚作
品、原创专利“凤”之系列千足金饰品体现了
百年老字号老凤祥的创新与进步。老凤祥联
手国际大师推出的外滩金融牛系列纪念品与

)#("生肖“羊”系列原创设计礼品、纪念品等，
也将在文化节期间精彩呈现。

(#月(日—(#月%日，在共青森林公园内，
由老凤祥中国工艺美术大师领衔的服务团队
将为游客免费提供“个性定制、选购咨询、保
养清洗、整形出新”等公益服务。首饰文化节
期间，老凤祥旗舰店%楼大师原创中心还将举
办数场“珠宝玉石知识讲座”，并推出名师创
意首饰定制服务，由大师名家操刀为您打造
个性化首饰产品。
刚荣获“上海企业(##强”称号的老凤祥，

已形成“白玉、翡翠、珍珠、有色宝石、牙雕、珐
琅、.金眼镜”等系列首饰产品。)#(%年，老凤
祥荣获“最具价值中国品牌(##强”，在中国珠
宝首饰业中位列第一，在“中国文化企业竞争
力排行榜”中名列工艺美术业榜首。在《中国
"##最具价值品牌》榜单中，老凤祥排名第(&%

位，最新品牌价值达(,&+')亿元。

老凤祥国际首饰文化节开幕

! ! ! !一线工人不到 '&个!年产值不到 $&&&万元!这是一家不折不扣

的小企业$ 没有惊心动魄的故事!也没有精巧的商业模式!也许它永

远不可能像阿里巴巴那么夺目! 永远也等不到去纽交所敲钟的那一

天! 它只是在浦东的一个小角落踏踏实实' 默默无闻地做着基础工

业!几十年如一日$最近!上海树脂砂轮厂上马生产直径 *米的砂轮!

不仅是中国最大!也将居于世界前列$ *&年做砂轮!这家小厂努力要

成为同行业"隐形冠军&$

#记者手记$


